

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

PRECIOS DE ABONO

España	1	ps
Extranjero (Suiza Postal)	1	ps
Número suizo	5	cts.
Id. extranjero	10	cts.

PALMA

El «Mallorca» Como ade'antamos, anoche salió para Barcelona, el vapor Mallorca, de rápido.

El tiempo El día de ayer parece inició el retorno al buen tiempo de semanas pasadas y el comienzo de la primavera. Lució un sol espléndido y una temperatura agradable, causa de que muchas familias pasaron el día fuera de la capital y de que los paseos se vieran muy animados.

El «Cataluña» con carbón Por las noticias que ha recibido la Isleña del vapor Cataluña, se espera que esta noche o mañana por la madrugada, estará de regreso en nuestro puerto, con el cargamento de carbón mineral.

Vapor a flote Ha sido puesto a flote el vapor grifego «Aglos Georgios» que había embarrancado en el puerto de San Antonio (Ibiza).

EN LA CATEDRAL

Sermones Cuaresmales

La existencia de Dios fué el tema que para el sermón de ayer mañana escogió el Rdo. P. Antonio Tomás, S. J.

La razón, empezó diciendo, nos ha dado a conocer nuestra propia naturaleza, evidenciando no solo nuestra existencia, sino también el dualismo de la misma al demostrar que, además del cuerpo, tenemos un alma diferente de aquel en su naturaleza y duración.

Qué hora por consolidar la razón de nuestra procedencia. Nosotros hemos tenido nuestros padres y éstos los suyos y ascendiendo de generación en generación llegamos a encontrar un hombre que no procedió de otros y que no padieron hacerse a sí mismos porque no existían; unos hombres que no podrían sino tener su fuente en otro que ya existiere por sí mismo y este otro es Dios, en su concepto de Dios Criador.

La existencia de Dios Criador es una verdad inconcusa. Y es tan básica y fundamental que de ella habiéndose aplicado el nuestro esfuerzo intelectual presentándonos argumentos para conocer la verdad de esta existencia.

La existencia de Dios, de un Ser absoluto, independiente, perfecto, causa primera de cuanto existe, nos la manifiesta la recta razón.

Aduché de ello tres pruebas convincentes: 1.ª, la tomada del consentimiento universal de toda la humanidad; 2.ª, la explicación del origen de los seres; y 3.ª, la procedencia y orden del mundo todo.

Es un hecho innegable que en todo el mundo y en todo tiempo se ha creído en la existencia de Dios Criador, y han sido considerados como desequilibrados los que la negaban. Si en el conculcro unánime del mundo hay alguna discordancia o estridencia, en cuanto a este extremo, obedecé ésta a las pasiones.

No existen verdaderos ateos plenamente convencidos de que no existe Dios; ellos mismos confiesan que no han poseído una demostración contundente de la no existencia. Lo que hay es una caterva de gente maleante que quisiera que no existiera Dios para poder entregarse a las pasiones.

El mismo Voltaire, con toda su incredulidad, no pudo hallar ningún ateo convencido y si mismo no negaba la existencia de Dios.

Todo ateo es libertino y vicioso, la

De Sociedad

Ayer falleció en esta ciudad la distinguida señora doña Antonia Rosselló y Crespi de Son Forteza.

Descanse en paz.

Su muerte será muy sentida, por las virtudes que adornaban a la finada.

Reciba su distinguida familia y especialmente nuestro estimado amigo el notable literato mallorquín don Juan Rosselló de Son Forteza, de Alaró, la expresión de nuestro sentido pésame.

Ayer salió en el rápido para Barcelona en viaje de compras don Francisco Salvat, dueño de los almacenes de tejidos y novedades de la calle de Colón.

También salió en el mismo vapor don Enrique Fábregas dueño del comercio de tejidos «La Luna».

Procedente de Barcelona ha llegado a Palma el Barón de Montlaville.

Anoche en el vapor «Mallorca», salieron para Barcelona, don Mariano Brujas, don Gabriel Moneador, don Miguel Beaus, don Gaspar Matas, don José Fuster, don Santiago Vanrell, don Juan Lluís, don Jaime de Semir, don Juan Casas, don Francisco de Sojo, don Ernesto Llofría y don Manuel Llofría.

También se embarcó en dicho buque el Marqués de Zayas.

Ha fallecido en esta ciudad el capitán de la Marina Mercante don Miguel Leopoldo.

Su muerte será muy sentida por cuantos tuvieron ocasión de tratarle, por su natural afable y bondadoso.

El finado era oficial de la Isleña Marítima y mandó durante largo tiempo el vapor Formentor.

Descanse en paz.

Reciba su desconsolada viuda, hija y demás familia la expresión de nuestro pésame.

Ayer falleció el anciano profesor de orquesta don José Sansó.

Era un notable músico, y era disputado por las empresas para formar parte de las buenas orquestas.

Durante muchos años, ya en el antiguo Circo, ya en el Teatro Principal, formó parte de la orquesta en óperas y zarzuelas.

Descanse en paz.

Reciban su esposa, hijos y demás parientes la expresión de nuestro pésame.

La escasez de subsistencias

Ayer el aspecto de la plaza Mayor fué normal, pues estuvo perfectamente abastecida, efectuándose normalmente las transacciones.

En la plaza mencionada se personó el teniente de alcalde don Rafael Alorda, delegado especialmente por el Alcalde para cuidar del abastecimiento, transacciones y tráfico de la misma.

El señor Alorda nos manifestó que se habían vendido unos 2.200 kilogramos de pescado y casi toda la carne del ganado sacrificado autayer en el Matadero.

Además, en cinco puestos diferentes de la plaza Mayor, se pusieron a la venta más de mil docenas de huevos.

Riña en Santa Eulalia

La guardia civil del puesto de Santa Eulalia del Río (Ibiza) ha puesto en conocimiento del Gobernador Civil haber ocurrido una riña entre los hermanos Juan y Antonio Riera Costa, vecinos de aquella villa.

Hallábase el Juan trabajando en la finca Son Riera, de aquel término municipal, cuando se presentó el Antonio y quiso pasar por un atajo de la misma.

Se opuso a ello el Juan trabándose ambos de palabras, de las cuales pasaron a los hechos abalanzándose el Juan sobre el Antonio armado con que trabajaba, con el cual le produjo una contusión en la mano izquierda.

El Antonio repelió la agresión armada de un palo, con el que dió dos golpes al Juan produciéndole una herida en la oreja izquierda y un cardenal en un brazo.

Ambos contendientes, junto con las piezas de convicción y el oportuno atestado, fueron puestos por la benevolencia a disposición del Juzgado competente.

De la «Isleña Marítima»

Ayer se celebró en el local social de la Isleña Marítima la Junta General ordinaria que prescribió el Reglamento, que estuvo presidida por el Presidente de dicha entidad don Juan Aguiló.

Se dió lectura a la Memoria del finido ejercicio y al Balance del mismo que da un resultado satisfactorio acordando, en consecuencia, repartir un dividendo de cincuenta pesetas por acción, que es el mayor dividendo que se ha dado desde la fundación de la Isleña Marítima, desistiendo, además, una importante suma para engrasar el fondo de amortización.

Noticioso al señor Alorda, a la hora de acabar el tráfico del mercado, de que no quedaba apenas carne para ser hoy vendida, dió las oportunas órdenes para que fuese abierto el Matadero a fin de que acudirán a sacrificar reses los tablaeros que quisieran poner hoy carne a la venta. Avisó también a los veterinarios municipales para que se trasladaran al Matadero y asistieran a la matanza.

Al Matadero acudieron ayer por la tarde a observar la marcha del mismo a fin de conocer lo que hoy podría venderse el Gobernador civil señor Alonso Martínez, el Alcalde señor Alemany y el repetido teniente de alcalde señor Alorda.

El señor Alonso Martínez nos manifestó ayer tarde que había autorizado la exportación de cuatro mil kilogramos de pescado, negándose a autorizar la exportación de siete mil kilogramos, que se le solicitaba, a fin de que quedasen disponibles para la venta de hoy unos tres mil kilos.

No añadió que no había autorizado la exportación de ninguna partida de huevos ni de volatería y que en cuanto a las reses lanaras continuaba rigiendo la autorización para exportar 25 cabezas diarias.

Anoche el vapor «Mallorca» embarcó para Barcelona cuarenta cajas de pescado y cuarenta y cinco atunes.

Quedaron sin embarcar catorce cajas por no haberlo autorizado el Gobernador. Estas fueron retiradas.

No se embarcó ninguna cabeza de ganado lanar, ni ninguna canasta de huevos.

TEATRO CINE

Esta empresa se complace en hacer público ha contratado para estrenar el próximo 4 Marzo la granclara serie

J U D E X

DOCE EMOCIONANTES SEMANAS!
TRES MESES COLOSALES!
DOCE SERIES PRECIOSAS!
Interpretada por los mismos artistas de LOS VAMPIROS

CINE MODERNO

SALON DE MODA
Hoy a las cuatro y media tarde continuación de la interesante serie

EL DIAMANTE CELESTE

con los episodios 7.º EL NIDO DE LECHUZAS, 8.º LA TIENDA CHINA y 9.º LA FUGA. Completarán el programa otras interesantes cintas.

Vienes próximo: Estreno de la cinta extraordinaria de gran métraje que lleva por título A LA CAPITAL.

LA PROTECTORA

Misa mayor y Vísperas; por la tarde a las cuatro y media Completas, Maitines y Laudes; al anochecer Rosario, ejercicio de meditación, Te-Deum y reserva de S. D. M.

Empezan en San Francisco en sufragio de las almas del Purgatorio: Exposición a las seis y turno de misas hasta las doce; por la tarde a las seis y reserva de la Corona, continuación de los Trece Martires de San Antonio de Padua con sermón por el Rdo. P. Miguel Vidal, T. O. R. y reserva de S. D. M.

Vísita a la Cofradía de María A Nra. Sra. del Socorro, en el Socorro, (Altar mayor).

Santos Alejandro, Andrés y Víctor. I. P.

Mañana.—Santos Baldomero, confesor, Leandro, arzobispo y Lázaro abogado de las quemaduras. Anima.—I. P.

Buenos Cafés

Colmado Moderno, Palacio, 4
Jarabe Tressenne Barons
Tos, catarros, bronquitis, enfermedades del aparato respiratorio. Depósito general CENTRO FARMACEUTICO. Para pedidos Jaime Bonnin, Farmacéutico, La Puebla.

Se compran

Dontaduras usadas
Platos y objetos de vidrio antiguos
PALACIO, 2

Exquisito p acer es

el que cada familia puede procurarse, durante las veladas de invierno, mediante un legítimo

GRAMOFONO

con ó sin bocina
y una colección de discos escogidos a su gusto. Pidáanse audiciones y at logos.

Tienda «EL JAPON»

Exíjanse por su pureza los
Chocolates Morey
Fábrica: Herrería, 13
ANTIGUA CASA BARCELÓ

PARA CALZADO

Bazar Balear
Sindicato, 57
Teléfono, 229

Instalaciones eléctricas

ALUMBRADO Y TIMBRES
EN ACUÑA, BRONSA, 30

Los Ganaderos

El gremio de Cortantes de reses Vacunas participa a los ganaderos que tengan reses para la venta se pagarán las que se presenten a los siguientes precios.

Vacas 42'00 pesetas Kg.
Terneras 42'25

Misa mayor y Vísperas

Empezan en San Francisco en sufragio de las almas del Purgatorio: Exposición a las seis y turno de misas hasta las doce; por la tarde a las seis y reserva de la Corona, continuación de los Trece Martires de San Antonio de Padua con sermón por el Rdo. P. Miguel Vidal, T. O. R. y reserva de S. D. M.

Vísita a la Cofradía de María

A Nra. Sra. del Socorro, en el Socorro, (Altar mayor).

Santos

Santos Alejandro, Andrés y Víctor. I. P.

Mañana

Santos Baldomero, confesor, Leandro, arzobispo y Lázaro abogado de las quemaduras. Anima.—I. P.

Sociedades y Corporaciones

Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares
Asociación de Beneficencia

Para el día 5 de Marzo próximo

Por acuerdo de la Junta Protectora el día 5 de Marzo próximo y siguientes necesarios de cuatro a siete de la tarde en la sala de ventas de la Sociedad (Sol 19), se celebrará pública subasta para enajenar las garantías de los préstamos vencidos en el mes de Febrero de 1916.

Hasta el día 3 a las siete de la tarde podrán los interesados cancelar ó renovar sus respectivos préstamos.

Palma 22 de Febrero de 1917.—El Vocal de turno, Antonio Deyá, Fbro.

PÉRDIDA

El martes último, día de Carnaval, se extravió un pendiente, con un rosón de brillantes. Se gratificará la devolución con 25 pesetas. En la «Casa Anunciadora», informarán.

Elixir antirreumático Barons

Reuma, gota, artritis.
Depósito general CENTRO FARMACEUTICO. Para pedidos Jaime Bonnin, Farmacéutico, La Puebla.

TELEGRAMAS

El conflicto europeo

Telegramas de Madrid

Madrid 24 a las 17
El Rey don Alfonso resuelve a los Embajadores de los Estados Unidos
El Rey don Alfonso recibió en audiencia a los Embajadores de los Estados Unidos en Madrid y en Berlín que se encuentra de paso en esta Corte.

Luego don Alfonso conferenció separadamente con Mr. Gerard.

Esta noche se celebrará un banquete en la Embajada de los Estados Unidos en honor de Mr. Gerard.

Este marchará mañana en tren especial a la Coruña para embarcar a bordo del transatlántico «Infanta Isabel» hacia New-York.

Comunicado francés
Paris.—Un telegrama oficial del mediodía dice que en los Vergos, a última hora de la tarde de ayer penetramos en las líneas enemigas del norte de Romet.

El enemigo intentó, sin éxito, un golpe de mano contra las trincheras de Vía Rombarch.

Dirigibles enemigos han bom-

Algunos de los detenidos fueron luego puestos en libertad.

Los detenidos están relacionados con la última rebelión.
Declaraciones del conde Zeppelin
Lyon.—Según un telegrama de Ginebra varios obreros especializados en la construcción de los zeppelines, empleados en la actual guerra, han manifestado que el conde de Zeppelin dijo, interrogado por un periodista, que se consideraba como un bienhechor de la humanidad, asegurando con su invento el término de la guerra.

Los tribunales militares en Bélgica
Lyon.—La Gaceta de los Juristas alemanes publica la estadística de las sentencias pronunciadas desde Octubre de 1915 hasta el 30 de Septiembre de 1916, por el Gobierno alemán de Bélgica.

El total de condenadas asciende a 108 092; de jellios cien le han sido a pena de muerte.

El resto de las penas son de reclusión, prisión y deportación.

Las medidas inglesas contra el ejército alemán
Londres.—Apoyando las medidas adoptadas para hacer frente al bloque submarino, Lloyd George ha

dice que los submarinos alemanes harán todo lo posible para huir de los vapores mercantes yanquis Rochester y Nueva Orleans que viene a Burdeos, procedente de los Estados Unidos.

Los nuevos submarinos alemanes
Ginebra.—La característica de los nuevos submarinos alemanes dice es un gran radio de acción, su poder de movimiento y el poder permanecer sumergidos durante largo tiempo.

La prohibición de importaciones en Inglaterra
Londres.—El gobierno ha dispuesto para que los transportes marítimos no falten para cosas esenciales para la guerra reducir las importaciones.

De papel se importará solo un cincuenta por ciento.

La naranja, plátanos y almendras será disminuida en un 25 por ciento; la de tomates prohibida, como prohibida también la de aguas minerales, café, cacao, ron.

Las importaciones de té, vinos y alcoholes serán reducidas en un 75 por ciento.

Será también suprimida la importación de maderas.

La inmutación de misas en Inglaterra

Londres.—El día 10 del próximo Marzo el Estado se incautará de todas las misas del reino.

Por escasez de papel
Viena.—Los periódicos de Hungría han acordado publicarse de medio tamaño para hacer frente a la carestía del papel.

Madrid 24 a las 24
Despacho oficial italiano
Coltano.—Dice un despacho oficial que hubo las acciones habituales de artillería.

Después de unos pequeños encuentros entre patrullas dimos un golpe de mano y penetramos en las posiciones enemigas haciendo varios prisioneros.

Ansiedad por el resultado de los vapores yanquis «Orleans» y «Americans»
Paris.—Los corresponsales de la prensa en Burdeos telegrafían que la población está apasionada por el resultado del viaje de los vapores «Americans» y «Orleans», esperándose noticias con ansiedad.

Los representantes en Francia de la Sociedad proletaria de dichos vapores carecen de noticias de ellos, pero confían que llegarán recíprocamente.

Inglaterra y los buques reses

Nauen.—Dice que Inglaterra ha comunicado a Saacia que los buques anclados en los puertos ingleses serían puestos en libertad a condición de volver a Inglaterra, después del primer viaje.

Asegúrase que han comenzado negociaciones diplomáticas sobre este particular.

En el parlamento noruego
Nauen.—En el Parlamento noruego en ocasión de discutirse el mensaje de la Corona, se ha hecho una severa crítica de la conducta de Inglaterra en la cuestión del carbón y de cobre.

El Secretario de Estado en Hacienda ha presentado un proyecto de 15 000 millones de marcos, que se aprobó con sólo la oposición de la minería radical socialista.

Defensores en Irlanda
Nauen.—En varios poblados irlandeses, de conformidad con la ley de defensa nacional, han sido detenidos 32 irlandeses.

Noticias de Grecia

Paris.—Telegrafían de Atenas que el Ministro de la Guerra griego ha dirigido una proclama al Ejército exaltando el valor del pueblo y del Ejército durante los dos meses en que han sufrido coacciones y privaciones.

Expresa, que espera seguirán igual conducta sin desfallecimiento.

La ofensiva que emprenderá Hindenburg
Paris.—El crítico militar de Le Matin cree que el general Hindenburg dirigirá sus ataques contra cualquiera de los frentes, menos el de Francia.

El crítico de Le Petit Journal cree que la nueva ofensiva alemana se emprenderá en el Trentino.

Los submarinos desean hundir los buques yanquis
Ginebra.—La Gaceta de Colonia

El crítico de Le Petit Journal cree que la nueva ofensiva alemana se emprenderá en el Trentino.

Los submarinos desean hundir los buques yanquis
Ginebra.—La Gaceta de Colonia

Despacho oficial alemán

Berlin.—Da cuenta un despacho que en el Somme los ingleses ocuparon algunas parcelas nuestras destruidas y abandonadas.

Los ataques de los franceses en la Champagne se malegraron.

En el Meuse el enemigo penetró en una trinchera nuestra del noroeste de Avecourt de donde le arrebatamos haciéndoles varios prisioneros.

En el frente oriental y macedónico sin novedad.

Despacho oficial inglés
Londres.—Comunica un despacho oficial que avanzamos ligeramente en Quedecourt.

En Miranmont destruímos una red de líneas subterráneas.

En Senchez rechazamos los ataques iniciados por el enemigo en diversos puntos.

Hubo en dicho punto bombardeo recíproco.

Sobre el alistamiento voluntario civil inglés

Nauen.—The Times expresa el descontento por haberse alistado voluntarios mil voluntarios para el servicio civil inglés cuando se necesita un millón de voluntarios.

Proponen que se implante el servicio civil obligatorio.

Protesta de la prensa noruega contra Inglaterra

Nauen.—La prensa noruega protesta de la exigencia inglesa con los buques mercantes noruegos de que antes que recibir carbón tengan que hacer un viaje obligatorio a uno de los puertos británicos a los viajes en el Canal de la Mancha.

Wilson irá al Congreso

Comunican de Washington que Mr. Wilson irá al Congreso dentro de breves días a revelar sus planes y obtener el otorgamiento de confianza para realizarlos en caso de ser necesario.

Noticias del frente de Mesopotamia inglesa

Londres.—El jefe de las fuerzas inglesas en Mesopotamia comunica que desde el día 17 de Febrero se llevan a cabo bombardeos eficaces.

Las lluvias han desbordado el Tigris entorpeciendo las operaciones y dificultando el aprovisionamiento de las tropas que están en la orilla izquierda.

Transporte torpedado

Roma.—El transpase Mins de tres mil toneladas que salió con rumbo a Salónica lo torpedó un submarino sin previo aviso.

Parte del cuerpo expedicionario le salvaron los buques que acudieron en su auxilio.

Paso de ocho grandes vapores hacia Bilbao

Dicen de San Sebastián que al mediodía pasaron próximos a la costa ocho grandes vapores mercantes en línea que procedían de las costas francesas y navegaban con rumbo a Bilbao.

El hallazgo de Cartagena

Comunican de Cartagena que en el tren correo llegó el súbdito alemán Guillermo Kaller, procedente de Madrid, y que había sido detenido en el Escorial custodiado por el Inspector señor B. guera y de policía.

Desde la estación se le condujo a la Comandancia general del Apóstata en donde le tomó declaración el Jefe, Capitán de Navío don Luis Jance.

Después fué conducido el detenido a bordo del Pelayo.

A continuación prestó declaración Guillermo Gress, ingresando en el mismo buque.

A la una de la tarde declaró el Capitán del vapor alemán Yessar.

Desembarco de tripulantes de una goleta francesa

Dicen de Cartagena que a las tres de la madrugada desembarcaron en el puerto de Mazarrón los tripulantes de la goleta francesa Gioconda los cuales vendrán por la tarde a Cartagena.

Comunicados sin interés

Los comunicados oficiales de Berlín, París y Viena, de la noche carecen de interés.

Sesión extraordinaria del Senado yank

Washington.—Para el 5 de Marzo ha sido convocado el Senado a sesión extraordinaria.

Telegramas de Barcelona

Barcelona 25 a las 23.—Servicio de líneas férreas suspendido

Petersburgo.—Ha sido suspendido el servicio de pasajeros en las líneas férreas que se necesitarán para la concentración de tropas y transporte de material de guerra.

Mackensen hijo adoptivo de Tirnova

Ginebra.—Un telegrama de Sofía dice que el municipio de la ciudad búlgara de Tirnova ha nombrado a Mackensen, hijo adoptivo de la misma.

Una comisión del municipio ha ido al Cuartel General a comunicar el nombramiento al mariscal alemán.

De un diario holandés

Nauen.—El diario Teskomi por referencias de un testigo ocular dice que ha sido visto en el puerto de Nápoles el vapor inglés Aquitania con el distintivo de buque-hospital.

Dicho vapor está dedicado al transporte de tropas.

Se suprime los visajes colectivos a Francia

Paris.—De orden del Gobierno se ha suspendido hasta nueva orden la expedición de billetes para visajes colectivos.

La supresión alcanza a todas las líneas férreas.

Nota de Alemania a China

Shanghai.—Alemania ha enviado una nota a China que dice que las medidas submarinas obedecen a una necesidad y que procurará causar a los chinos el menor perjuicio.

La autorización que Wilson desea

New York.—Ha pasado con urgencia a dictamen de la Comisión del Senado el proyecto autorizando a Wilson para usar el ejército y la armada norteamericanos en defensa del comercio.

Buques hundidos por los submarinos

Amsterdam.—Comunican de Berlín que ayer regresaron a su base dos submarinos que han operado en el mar del Norte.

Llevaron hundidos veinte y cuatro vapores, tres veleros y nueve pesqueros.

Algunos de los vapores iban armados.

Los presos rumanos en Bulgaria

Ginebra.—La agencia búlgara dice que la afección del día diez ruso «Novete Uremita» que dice que los prisioneros rumanos en Bulgaria reciben mal trato.

Dice la mencionada agencia que los Ministros y los correspondientes de periódicos de naciones neutras han tenido ocasión de visitar los campamentos de prisioneros, sin comprobar dicha acusación.

Tráfico suspendido

Rotterdam.—En una reunión de navieros holandeses se acordó mantener la suspensión del tráfico de mercancías con Inglaterra hasta que la situación se aclare.

La instrucción militar obligatoria en los Estados Unidos

New York.—Algunos diputados proyectan presentar un bill propiamente que se establezca la instrucción militar con carácter obligatorio.

Llegada del «Friedel» a New York

New York.—Ha llegado a esta capital el vapor «Friedel», llevando a bordo un centenar de pasajeros.

Es éste el primer vapor que llega de Europa de la agravación de la guerra submarina.

Ha seguido en su camino la ruta ordinaria pasando por las zonas peligrosas sin hallar ningún submarino.

A la orza de un corsario alemán

New York.—Se ha recibido la noticia de que diez y seis buques de guerra ingleses, franceses y japoneses han emprendido la busca del barco corsario alemán «Payme».

Los marineros daneses no se embarcan

Copenhague.—Se consideran fracasadas las gestiones de los armadores de buques con los marineros respecto a los visajes al extranjero.

Los marineros han repetido su negativa a embarcar.

Autorización a Wilson

New York.—El Senado ha aprobado un proyecto autorizando a Wilson para suspender la salida de cualquier expedición de material de guerra sea cual fuere el destinatario.

CONGRESO

Madrid 24 a las 20

Preguntas y respuestas

A la hora de costumbre bajo la presidencia del señor Villanueva se abre la sesión del Congreso.

El señor Cermeño denuncia abusos que cometen las Compañías ferroviarias.

El ministro de la Gobernación contesta que el Gobierno se informará.

El señor Bertran y Masini critica el Reglamento del Secretariado municipal.

El ministro de la Gobernación dice que es previsional y que cuando se eleve a definitivo se verá la conveniencia de modificarlo.

Después se formulan ruegos locales.

Un incidente. Sobre 20 millones de Fomento. Intervienen Ventosa, Cambó, Alba y Maura

Se entra en la orden del día y se promueve un incidente rutinario por pretender hablar el señor Castrovieja.

Se aprueba en votación ordinaria el dictamen de la Comisión mixta al presupuesto extraordinario de Justicia.

Se da lectura al dictamen referente a las autorizaciones

El señor Torres Bienes censura al Gobierno, especialmente al señor Alba, por no haber tenido el valor de mantener su obra.

Añade: las Cortes han resultado estériles, nada se ha hecho de la obra económica.

El señor Gascón y Marín le contesta por la Comisión.

El señor Ventosa llama la atención sobre la modificación que ha hecho el Senado de la que resulta que el Gobierno está autorizado para reorganizar los servicios de todos los Ministerios y pregunta si también está autorizado para trasladar los fondos al reorganizar los servicios, pues tiene importancia el de Fomento en donde se calcula reintroducción de miles de puestos.

El señor Alba contesta diciendo que el 30 de Enero los dicámenes del presupuesto extraordinario fueron aprobados por el Congreso y éste no volvió a deliberar. Se invitó al Senado a aprobarlos y será ley del reino.

Miguel dice al ministro de Hacienda: si el silencio de las minorías le estimó el Gobierno como asentimiento.

El señor Ventosa rectifica insistiendo en que tenemos un triple presupuesto y una triple autorización para emitir la deuda.

El señor Alba dice: todo es consecuencia de la forma, en la cual más bien acompañó yo a S. S. que S. S. a mí. (Rumores).

Añade el señor Alba que la fórmula la indicó el señor Cambó, y se alinea y cuando menos, compare la responsabilidad del Gobierno.

El señor Cambó rechaza las acusaciones del señor Alba.

Añade que en Fomento hay una pausada confusión de 30 millones que cubren de las comunicaciones de marítimas, que quedarán en beneficio del Tesoro.

Señor Alba.—Sí.

El señor Maura.—El señor Alba ha hablado de la responsabilidad de las minorías. Ante la inminencia de la sesión permanente surgió la fórmula para las minorías no prevenciones aquel estado de cosas, no cabiendo descargar las responsabilidades sobre ellas, la responsabilidad es siempre, enteramente del Gobierno.

Madrid 24 a las 22'10

Se da lectura al discurso de Maura

Se da lectura al discurso de Maura. El conde de Romanones dice que hablando el señor Maura.

Dice que el Gobierno se descarta en las minorías, no es obra de gobierno, ni tiene autoridad moral para gobernar.

(Rumores de la mayoría.—Asentimiento de los conservadores).

Los dicámenes del presupuesto extraordinario no los puedo sancionar el Rey sencillos ni ser tenidos en cuenta aludidamente. Sin partes de un todo, y preclearia para ello votar un artículo en virtud del cual puedan estar en vigor.

Es inadmisible esta teoría. La contesta el señor Alba.

Dice: Si señor Alba establece distinción entre quienes piensan como su señoría y quienes no son dignos.

Ye, sentido aquí, tengo tanta conciencia, como su señoría, de la dignidad del poder público.

(Ovación).

La responsabilidad la acepta entera.

Me refirió a la responsabilidad moral, de la cual coparticipan las minorías.

Los discursos del treinta de Enero que pronunció en el Congreso, fijando el criterio del Gobierno, y afirmando que los dicámenes tendrían carácter de ley. Entonces las minorías callaron.

El señor Maura.—No basta un debate hábil para alterar la esencia de las cosas, que realmente es como yo digo, y preparó ayer los señores Cambó y Ventosa.

El gobierno podrá utilizar la fuerza de la mayoría, pero yo protesto de él a la vista en que ha tratado de echar a la responsabilidad sobre las minorías.

Llegó a decir que más que acompañar las minorías al Gobierno, esto las acompañó a ellas. Pero bien, un Gobierno que acompañe a las minorías debe dejar el banco azul.

(Grandes rumores).

El señor Alba.—Creemos que cuando al poder público le asiste una mayoría y el asentimiento de las minorías es más digno que nunca.

Las minorías sostuvieron ayer este criterio, como han votado luego el dictamen al presupuesto de Justicia y Justicia.

El Gobierno en vez de traer un proyecto de adaptación se ha dado prisa para acrecentar los gastos

Añade el proyecto de autorizaciones, señalando la enorme responsabilidad del Gobierno.

(Aplausos de los conservadores).

El señor Alba insiste en que los trozos del presupuesto extraordinario votados en ambas Cámaras son ley.

El señor Cambó califica de enorme el votar la autorización para emitir deuda para gastos aun no votados.

Entendemos, añade el señor Cambó, como los conservadores que son excesivas las autorizaciones para los gastos, como el cumplimiento de la ley de reorganización de las minas de Almadén y de la construcción de un edificio para la Dirección de Hacienda en Madrid.

El señor Ordoñez defiende un voto particular. Es desechado.

Se aprueba por unanimidad con el articulado.

Se añade un artículo adicional para un Palacio Real en Barcelona.

El señor Latorra hace algunas observaciones respecto a la forma en que se consigna dicha cantidad.

Intervienen en la discusión varios oradores.

Se aprueba el dictamen.

Se declara urgente y se vota definitivamente.

El señor Alba declara que el Gobierno renuncia a la parte de presupuesto de reconstitución no votado por ambas Cámaras.

Se ponen a discusión los créditos para reparación de carreteras y construcción de obras hidráulicas. Las minorías protestan.

El señor Ordoñez presenta un voto particular que es desechado.

El señor Montes Joveilar apoya otro.

Se suspende la discusión.

Se levanta la sesión a las nueve y media de la noche.

SENADO

Madrid 24 a las 20

Preguntas y respuestas

Bajo la presidencia del señor García Prieto se abre la sesión del Senado a la hora reglamentaria.

La presidencia pronuncia sentidas frases por el Senador fallecido señor Gillego Díez.

Se adhieren el conde de Romanones.

Se acuerda conste en acta el asentimiento de la Cámara.

El conde de Romanones retira el dictamen de los gastos de la reconstitución nacional de la sección del ministerio de Marina.

El general Weyler pide que al proyectar las sanidades vitales se tenga en cuenta a los generales.

La contesta el conde de Romanones que no olvidará dichas palabras.

El general Weyler afirma que no puede retirarse el dictamen que afecta al ministerio de Marina porque ha sido remitido por la otra Cámara.

El Jefe del Gobierno dice que éste se ha limitado a regar fuera retirado.

El señor Díaz Agere pide al ministro de la Gobernación que deniegue la petición que se ha formulado para construir una Plaza de Teres en Madrid, siempre que ésta no se ceda al Hospital provincial.

El señor Echavarría afirma que no hay disposición que lo prohíba.

Don Benigno Tormo se adhieren al ruego del señor Díaz Agere.

Estado señor Gámez y de la Guerra, general Laque

Respecto al proyecto de ferrocarriles secundarios ha dicho el Conde de Romanones que desea que se apruebe.

Le demostró palpablemente el haber firmado la posición los señores Latorra, Argente, Brecas y Daniel Lopez.

Esta tarde ha dicho el Conde de Romanones que irá al Senado para orillar las dificultades que se ponga a la discusión del voto particular del señor Gallón al proyecto de Código minero.

POLÍTICA

Madrid 24 a las 17

Cierre de las Cortes

Se cree que las Cortes se cerrarían por Real Decreto el 28 del corriente mes.

Madrid 24 a las 24

Conferencia sobre el proyecto de ferrocarriles secundarios

Se reunieron los señores Gasset, Dato y Barón, sobre la aprobación del proyecto de ferrocarriles secundarios.

El señor Gasset nos dijo que el señor Dato había reiterado el propósito de los conservadores de defender sus empujados sin abstenerse pero si con el deseo de que se discutiera el proyecto.

Ben claro está, añadió, que el criterio del Gobierno no se inspira en un espíritu de intemperancia pero no estoy dispuesto a que se pierda el tiempo.

Veremos el medio de salir adelante. A este objeto hoy o el lunes reuniremos los jefes de minorías.

Madrid 25 a las 5

Sobre el Palacio Real de Barcelona

Se ha comentado la intervención del señor Latorra en el asunto del Palacio Real en Barcelona, que al preguntar a la Cámara era consciente de lo que aprobaba, determinando la intervención de los republicanos.

El radical señor Santacruz se manifestó en forma con un Palacio Real de Barcelona afirmando que el momento no era oportuno y que esperaba que el Rey lo rechazara.

El señor Ayuso lamentó la falta de acciones, obras públicas y la escasez de dinero y que en cambio sólo se emplease en regalar un Palacio al Rey.

Añadió que los firmantes de la propuesta no se atrevían a abrir en Barcelona una sucursal.

El señor Castrovieja dijo que se han abandonado proyectos importantes para entregar un Palacio real en Barcelona y que el proyecto de las industrias nacionalistas catalanas le consideraba como una ofensa a Barcelona.

El señor Cambó dice que los que mantienen los ideales nacionalistas quieren la autonomía plena y creen que la obtendrán de España y por eso trabajan por España.

NOTICIAS SUELTAS

Madrid 24 a las 17

La cátedra de Doctrinas del Conservatorio

Mañana se reunirá el claustro del Conservatorio para hacer la propuesta al Ministro de que quien debe ocupar la cátedra de Doctrinas.

Señala el nombre de Irene Alba para ocupar dicha plaza.

Cumplimiento al Rey

Han cumplimentado al Rey el Arzobispo señor Gilasola, y los marqueses de Najera y de Laurecín.

El cumplimiento de la Infanta Luisa

Con motivo de ser hoy el cumpleaños de la Infanta dona Luisa, esposa del infante don Carlos, la corte viste de media gala.

Por la noche comerá reunida en el Palacio de Infante don Carlos toda la familia real.

Compra de trigo

«La Gaceta» publica una disposición ordenando que se adquieran en los mercados extranjeros dos millones de quintales de trigo.

Madrid 24 a las 24

Asamblea de la Asociación de Agricultores

En el Teatro Esclava se celebró la Asamblea de la Asociación de Agricultores de España para pedir al Gobierno que no se llegue a la incautación de los trigos y se suprima la tasa.

Ha presidido el señor Marqués de la Fuensanta de Palma, asistiendo una enorme concurrencia, habiéndose recibido millares de adhesiones.

Todos los oradores han censurado al Gobierno y la Junta de Subvenciones por el establecimiento de la tasa del precio del trigo.

D. MIGUEL LEOPOLDO PASCUAL Capitán de la Marina Mercante, Oficial de la Isla Marítima. HA FALLECIDO E. P. D. Su desconsolada esposa, hija, hermana (ausente) y demás familia al participar tan sensible pérdida...

DOÑA ANTONIA ROSSELLO Y CRESPI de San Fortesa HA FALLECIDO DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS E. P. D. Sus hermanos, hermanos políticos, sobrinos, primos y demás parientes, suplican a sus amigos y conocidos que tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al rosario que se rezará hoy 26 a las oraciones y asistan al Santo Rosario que se celebrará hoy 26 a las oraciones y asistan al Santo Rosario que se celebrará hoy 26 a las oraciones...

DON JOSÉ SANSÓ Y FERRER Profesor de orquesta Falleció ayer Domingo a las seis de la tarde DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS Q. E. S. G. H. Su aflijida esposa, hijos (ausentes y presentes), hija, hijos políticos, hermanos (ausentes), nietos, sobrinos y demás familia, al participar a sus numerosos amigos y conocidos tan sensible pérdida, les ruegan que tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al rosario que se rezará en la Iglesia Parroquial de San Miguel a las cinco de la tarde y seguidamente la conducción del cadáver a su última morada, como igualmente al Oficio funeral que se celebrará el Martes 27 a las once en dicha iglesia parroquial.

NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 25 a las 22

Artículo como todo. La cual a de garantías con liberales. En los cuos políticos es muy comentado el artículo editorial que publicó El Correo Catalán firmado por su director señor Jany sobre la incompetibilidad absoluta del jefismo con el liberalismo.

Se considera que dicho artículo es una censura del pacto que los jefistas de algunos destritor, autorizados por la Junta Regional, han hecho con los liberales para fines electorales.

La tasa del pan en Madrid. La Junta de Subvenciones ha examinado el informe del Acide de Madrid acerca del recurso interpuesto por los panaderos contra la tasa del pan.

Después de amplio debate se acordó mantener la tasa señalada, dejando libre de ella el pan servido a domicilio.

Detección de expendedores de moneda falsa. Como se descubrió. Dicen de Zaragoza que el Jefe de policía ha descubierto a los expendedores de moneda falsa Rosa Vicente Fortez, su hijo y Hermenegildo Soler.

Ayer Rosa se dispuso a marchar a la feria de Logroño y se encontró con su hijo que la hizo entrega de un pequeño capazo que contenía 1035 pesetas en monedas de a duro, 511 en pesetas sencillas y 62 dobles, dos billetes de 100 pesetas y cinco de 25.

Dicho Jefe que los explotaba los detuvo. Rosa ha declarado que viajaba hacia Barcelona para recoger monedas que le proporcionaba un vendedor ambulante llamado Amade que compraba duros a 15 reales, billetes de 100 a 85 y billetes de 25 a 7.

El principal complicado es Rafael Martín Alegre, carnicero de Villanua (Huesca) que ocultaba las monedas en unas botas de montar que tenían doble fondo y que tenían una capacidad para diez mil duros.

La moneda es casi perfecta. Han sido detenidos varios complicados en dicha expedición.

En un piso de la calle de Mayoral, donde guardaba Rosa monedas, se le han encontrado debajo de unos ladrillos 67 duros falsos. Rosa salía de viaje frecuentemente, y su hijo Hermenegildo, de veintiocho años, iba en bicicleta a una estación próxima a Zaragoza con un capazo para recoger ó dar a su madre las monedas.

Mallorca fuera de Mallorca. Barcelona 25 a las 22. El derecho foral de Mallorca. «La Veu de Catalunya» publica en su número de hoy un artículo tratando del derecho foral de Mallorca.

BUXAREU. CORRESPONSAL. Tip.-Lit. Amengual y Muntaner